

Dimanche 08 octobre 2023

Urschenheim La station d'épuration inaugurée en grande pompe

Sa première pierre a été posée en 2021, sa mise à l'eau date de 2022 : la Station d'épuration intercommunale (Stepi) des eaux usées d'Urschenheim a été inaugurée ce vendredi 6 octobre en présence d'invités.

Jean-Marc LALEVÉE



Le Totem Box a été remis par les écoliers aux élus de la Communauté de communes Alsace Rhin Brisach. Photo L'Alsace /Jean-Marc LALEVÉE

La Station d'épuration intercommunale (Stepi) des eaux usées d'Urschenheim a été inaugurée ce vendredi matin 6 octobre en présence de personnalités, d'élus locaux, de représentants des différents corps de métiers, du maître d'œuvre Berest, etc.

Si les deux premières cérémonies se sont déroulées dans la grisaille, en novembre 2021 et sous une température glaciale en décembre 2022, l'inauguration officielle a en été revanche inondé de réconfortants rayons de soleil qui ont donné à ce « baptême » un côté festif agréable, même si quelques petits relents olfactifs ont légèrement chatouillé les narines dans l'assistance.



Les élus n'ont rien perdu de leur âme d'enfant, vendredi matin 6 octobre, à Urschenheim, lors de l'inauguration de la Station dépuración intercommunale. Photo L'Alsace /Jean-Marc LALEVÉE

L'ouvrage d'Urschenheim est novateur sa vocation n'étant pas purement utilitaire mais s'inscrivant dans une démarche résolument écologique, environnementale, et pédagogique.

Intégration paysagère

Ainsi, la Stepi produira une part de sa consommation électrique via des panneaux solaires. Elle va parfaitement s'intégrer dans le paysage, son haut mur d'enceinte sera entièrement végétalisé, et un arboretum d'essences diverses, un verger, un pourtour engazonné, une prairie fleurie, un sentier éducatif jalonné de panneaux illustrés, un belvédère panoramique, un toboggan, etc. donneront à ce lieu un attrait quasi touristique.

En l'absence du maire d'Urschenheim, Robert Kohler, c'est Pierre Vogel, son premier adjoint, qui a ouvert le ban des discours, en rappelant les enjeux majeurs de cette réalisation. Gérard Hug président de la CCARB (Communauté de communes Alsace Rhin Brisach) s'est étendu sur ses aspects financiers, relayé par son 5^e vice-président, Roland Durr, en charge de l'assainissement, qui a traité sa partie technique et évoqué quelques anecdotes de chantiers survenus au cours de son édification.



La libellule Bulle, mascotte du sentier pédagogique, offerte par la Communauté de communes Alsace Rhin Brisach aux écoliers d'Urschenheim. Photo L'Alsace /Jean-Marc LALEVÉE

En chiffres

- La Stepil (station d'épuration intercommunale) d'Urschenheim peut traiter la production d'environ 6 200 habitants, soit un volume moyen journalier de 1815 m³, et son débit de pointe horaire est de 122 m³/h.
- Le montant des travaux s'élève à 4 026 000 € pour la station d'épuration et 3 060 000 € HT pour la partie réseaux et bassins d'orage, soit un total de 7 086 000 €.
- Son financement a été assuré par l'Agence de l'Eau Rhin Meuse à 30 %, Colmar Agglomération (pour la quote-part de Muntzenheim) à 16 %, l'État dans le cadre de la dotation de soutien à l'investissement local (Dsil) à 14 %.
- La charge nette pour la CCARB s'élève à 40 %. La Stepil est programmée pour fonctionner jusqu'en 2050.

Éric Strauman, en sa qualité de président de Colmar Agglomération, avec sa verve habituelle, a plaisanté sur la « générosité de la CAC », collaboratrice de la CCARB pour cette opération. Vincent Gauthier, représentant l'Agence de l'eau Rhin Meuse, qui a cofinancé le projet à hauteur de 30 %, [Brigitte Klinkert](#) au nom de tous les parlementaires présents, et enfin Christophe Marot, secrétaire général de la préfecture, ont clos la partie protocolaire de l'inauguration.

Bulle, la libellule, en cadeau

Le 14 novembre 2021, date de la pose de la première pierre, les élèves du regroupement scolaire de Durrenentzen-Urschenheim avaient eu comme consigne de décorer un Totem Box, œuvre préalablement dessinée par l'artiste aNa, représentant de manière stylisée, les contours de la Step. Mission accomplie ; l'œuvre, à présent achevée, a été remise au président Gérard Hug qui, pour remercier les écoliers, leur a remis une petite statue de la libellule Bulle, mascotte présente tout au long du chemin de sensibilisation à la nature.

Sous l'égide de la Maison de la nature du Vieux canal de Hirtzfelden, représentée par Justine Chlecq, il convient de souligner que, depuis sa création, plus de 200 élèves ont déjà visité le site.